
Acta de la Asamblea Popular 15M del Barrio de Pilar en el Parque de la Vaguada el 12 de noviembre de 2011 a las 

11.15 (oficial: 11.00) horas.  Se consensua que la hora de terminar sea a las 14.30 horas.  

Orden del día: 

1).   Informaciones y decisiones sobre aspectos prácticos urgentes (30 min.): 

1.1  Aprobar y recaudar presupuesto para megafonía. 

1.2  El problema del frio. ¿Hay posibilidad de contar con algún local? 

1.3  Recordar al grupo de trabajo de Educación su compromiso para noviembre. 

1.4  Lista de correos de coordinación.  Evaluar la necesidad de tener una reunión de coordinación los viernes. 

1.5  Otras informaciones de comisiones y grupos. 

1.6  Informaciones de las movilizaciones del 12 y 13 de noviembre. 

2).   Información sobre la querella contra Caixa Galicía y propuesta de respaldo como 15M barrio del Pilar o APM (15 

minutos). 

3).  Continuación asamblea temática de democracia participativa versus representativa:   Debate y posibles propuestas 

para llevar a consenso en la última asamblea temática (19 de noviembre) (2 horas). 

                                                                           ------------------------------------------------- 

1.1  Hasta la fecha se ha recaudado 70€ en efectivo para el sistema de megafonía.  Se hace una colecta en la asamblea 

y el total de la recaudación llega a 210€.   Aplausos.    

1.2  El problema del frío. ¿Hay posibilidad de contar con algún local?   Se baraja varias opciones:    

a)  El Centro Cívico.  Por el tema de la dignidad ciudadana tenemos derecho de reunirnos en centros pagados con 

dinero público.  Tiene disponibles más de 190 plazas.  Consensuado.  Se hará una solicitud con pliego de firmas, un 

original y un duplicado.   Pueden tardar 20n días en contestar. Comunicación se compromete imprimir una copia de 

solicitudes colgado en el N-1. 

b)    La Escuela de Adultos.  No resulta práctico porque la sala principal no tiene espacio suficiente para las asambleas y 

está ocupado por mesas de taller. 

c)     La Escuela de Guatemala.  Infraestructuras informa que no ha podido gestionarlo por faltar medios. Se incorporan 

dos personas más a Infraestructuras para ayudar.  

d)  Una iglesia o parroquia como se hacía en los tiempos de la dictadura.  Un miembro de la asamblea tiene los 

contactos necesarios en su parroquia para realizar una solicitud.  Consensuado. 

e)  La ocupación de un local vacío y abandonado.  El teatro, pagado con dinero público, ha sido abandonado a su 

suerte para venderlo a precio de saldo a intereses privados.   

No se desdeña ninguna vía.  Se explorará todas. Vallecas tiene su asamblea en Santiago Romero.  Hay quién prefiere la 

ocupación de algún local en preferencia a una parroquia.  Una parroquia puede ser un sitio para organizar una 

ocupación.  

 



 Tres caminos: 

a) Solicitar permiso para un local cívico. 

b) Buscar otro sitio como una parroquia. 

c) Ocupar. 

1.4    Lista de correos de coordinación.  Comunicación tiene tareas difíciles que llevan mucho trabajo y falta gente. 

Todos podemos contactar con Comunicación en  ccom.apbp@gmail.com.   Se propone dos listas de comunicación: la 

del 600 y una participativa de los que están presentes.  Se propone que un miembro de un grupo de trabajo debe 

poder lanzar una comunicación a las listas en situaciones extremas tal como la convocatoria urgente de la Plataforma 

de Afectadas por la Hipoteca (PAH) para protestar por la noche la violencia policial en un desahucio resistido por el AP 

15M de Hortaleza y el PAH.   La policía y los anti-disturbios sí habían recibido noticias de antemano de la protesta 

nocturna mediante sus redes y esperaban la llegada de los manifestantes.  (Se limitaron a identificar a los presentes).  

Se opone a la idea por considera que la lista puede ser saturada por tales convocatorias. Se responde que serían casos 

muy excepcionales que ocurren un par de veces al año.  Incluso una persona en la lista del 600 se queja de solo haber 

recibido una comunicación hasta la fecha.  Faltan listas de distribución para poder comunicarse entre sí  las personas 

de una comisión o un  grupo de trabajo y se ofrece un ejemplo de cómo será una lista:  

economía.lista@tomalosbarrios.net.  Comunicación crea que los correos deben ser reestructurados.  Otros crean que 

es el grupo de comunicación que debe ser reestructurada con respecto a los correos.  Cada grupo debe poder subir sus 

trabajos al blog.  No todos los presentes saben acceder al N-1.  Se insiste que es  imprescindible tener talleres de 

informática para poner en conocimiento de la gente como acceder al N-1 y navegar en él y cuales son las otras vías de 

comunicación.  Los grupos deben disponer de un correo en el blog del barrio y poder enviar a  comunicaciones a listas.  

La arquitectura de comunicación es muy compleja y debe ser simplificada.   Simplificar y no complicar.  Se propone 

como ejemplo el siguiente:   

Correos externos →Administración →Grupo político encargado →Todos los miembros de la lista. 

Correos Economía → Administración →Grupo político encargado →Todos los miembros de la lista. 

 

Un miembro del cada grupo de trabajo tendría que recibir los correos.  Hay preocupación por no saber quién los pone 

y quiénes los lea y que no habría control sobre un grupo especial que controla la información.  Incluso se baraja que 

no debe haber nadie que lo controla.   Se destaca que no es lo mismo controlar que manipular.  Debe haber 

comunicaciones entre las distintas comisiones y también los distintos grupos de trabajo. Deba haber listas 

participativas.  Comunicación está trabajando en ello.  Por no estar operativos algunos grupos Comunicación propone 

ir a cada grupo y enseñar a todos las personas del grupo para cada uno sabe gestionar las comunicaciones.  No hay 

que tener vistas fijas sobre comisiones y grupos de trabajo.  Sí es necesario realizar un trabajo en un momento dado se 

puede apuntar al grupo de trabajo correspondiente.  La tecnología jamás va a poder superar la mirada ojo a ojo.  

2).  La querella contra Caixa Galicía y propuesta de respaldo como 15M barrio del Pilar o APM.  El FROB da tres 

millones de dinero públicos a Nueva Caixa Galicía., 55% de cual ha ido a pagar las indemnizaciones y pensiones de los 

directivos entre cuales se nombra varios incluido Javier García de Paredes. La querella se funda en la inmoralidad de 

cobrar entre 5 y 20 millones por haber llevado el banco a  una situación de quiebra.  La fianza para poder llevar 

adelante la denuncia puede ser entre 300€ y 6.000€.  La media es 3000€ pero con gastos puede ser necesario 

desembolsar hasta 7.000€.  Deben ser juzgados por nosotros, el 15M.  Tiene que hacer una querella y hay que 

personarse en el juicio antes de que les da tiempo cambiar las leyes   La acusación particular puede ser formada por 



empleados sujetos a un ERE y ex-empleados.  Los directivos siguen en una situación de total impunidad.  No se puede 

creer en la separación de poderes.  El PODER es lo que es y seguirá siéndolo sea cual sea el gobierno.  Los jueces están 

atados por las leyes y son los políticos que hacen los leyes y son responsables del terrorismo económico imperante.  

NADA de dinero público para los bancos.  Han rescatado a los bancos y no a las personas.  El dinero cobrado por ellos 

debe ser reembolsado al estado para uso sociales.  

3).  Continuación asamblea temática de democracia participativa versus representativa. 

Intervenciones:   Las elecciones son un sistema de separación en vez de unificación.  Promueve la división de la gente. 

Es un sistema en que no se puede ejercer la voluntad del pueblo.  Van a ser elegidos pero no podemos controlarles.  

No debemos votar a partidos que no controlemos. “No nos representan” debe ser el principio de unión.  No están 

organizados para que nos representen.  Que sí, nos representan.  No hay dos personas en el mundo que piensan 

iguales, y tal como ocurre en las parejas, hay que  llegar a consensos. Tampoco se debe hacer el contrario absolutista. 

No debemos renunciar al sistema por estar contaminado.  No somos antisistema sino buscamos participación.  Sin 

participación no hay democracia.  

Son las 14.20 horas y no se ha podido dedicar tiempo al debate principal.  Se ha perdido el tiempo en gastar 75 

minutos para hablar de tecnicismos mientras que gente paseando por el parque que se ha interesado por la asamblea 

se ha largado aburrida porque el debate importante que le puede interesar queda relegada hasta el final.   

Somos una realidad solidaria, paralela y reivindicativa.  Los partidos políticos solo se han apuntado al juego.  ¿Cuando 

hablaban de estas cosas antes de surgir el 15M?  Las elecciones les dan legitimidad.  Hay que creer una nueva cultura 

política y no hay una opción única.  ¿Que se puede hacer? 

1) Impedir la mayoría del PP. 

2) Ayudar a partidos minoritarias. 

3) Voto nulo.  

La democracia representativa siempre nos mantiene en un estado de infantilidad.  Manipulan fácilmente.  Propagan 

“La fiesta de la democracia”. Hay que transformar la conciencia objetiva mediante una política autentica.  En el 

periodo de transición no hemos podido manejar la unificación desde el 15M.  Se va demasiado lento.  No se ha 

inventado nada nuevo desde la revolución industrial.  Todos estamos en contra de los bancos.  Participamos en 

trabajar para cambiar la estructura básica para reformarla a través de las leyes.  Nos unen como centro objetivo los 

seres humanos, no la económica, etc.  Hay que desarrollar la idea de la escuela social.  Maria Zambrano dijo “Si se 

hubiera que definir la democracia es la sociedad en cual no solo está permitido, sino exigido, ser persona”.  Crear mini-

sociedades harmónicas que se globalizan con no ir a par con el sistema de siempre.  Las banderas de los partidos están 

manchadas con sangre.  Se rechaza como incierto. Es admisible creer que miembros de partidos no son criminales. El 

sistema nos mete en dinámicas de contradicción. Debemos dialogar.  No al ANTI sino al PRO.  Todo el conocimiento 

que tenemos hay que colectivizarlo.  Se debe examinar los temas concretos. Nada de metafísica, hay que mancharse 

las manos. Transformar la mentalidad y comprender sus origines. Las ideas ideológicas y sistemáticas no se reconocen 

como tales.  Hay que analizarlas y romperlas mediante una escuela social.  

Se da por terminada las intervenciones a las 15.30 horas.  

 

 


